

# EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA TARDE

Dirección, Redacción y Administración, Muñoz 29.

Toda la correspondencia al Director

No se venden números sueltos.

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3 pesetas trimestre. Anuncios, según tarifa. Pagos adelantados.

## EL AMOR Y SUS MISTERIOS

OBRA TRASCENDENTAL

POR

**MIGUEL MARTINEZ**

(CON UNA NOTABLE CUBIERTA A SEIS TINTAS)

Libro en 4.º, lujosamente editado, novísimo y de interés para todos, con la definición más completa de la pasión por excelencia; principios, apogemas, reflexiones y consejos relativos al Amor, sus peligros y sus conveniencias.

**JOVENES, VIEJOS, CASADAS Y SOLTERAS**

deben leer esta obra trascendental, pues conociendo las muchas curiosidades que contiene, nadie podrá prescindir de sus consejos utilísimos.

El libro **EL AMOR Y SUS MISTERIOS** es necesario á los amantes y á cuantas personas deseen conocer los profundos arcanos del Amor, porque en él se hallará la última palabra que sobre tan completa materia se ha escrito.

**Precio, 4 pesetas ejemplar;** y se remite en paquete certificado por correo, á quien envíe su importe en libranza del giro mútuo ó sellos de 15 centimos, certificando la carta en este último caso, la cual á de dirigirse á:

G. Gómez de la Cruz, editor, Recogidas, 2,

GRANADA.

EL INDEPENDIENTE

### Mercado de Londres

Del Boletín semanal de la estación epotécnica de España en Londres, tomamos los siguientes párrafos:

El mercado presenta la misma fisonomía señalada en la semana anterior. En general, el efecto producido por el excepcionalmente riguroso invierno paralizándolo unos negocios, dificultando otros y provocando crisis parciales más ó menos extensas, se siente todavía y

lo mismo en Londres, que en Glasgow, Edimburgo, Dublin, Liverpool y demás principales centros mercantiles, los negocios están encalmados.

En Londres se verificaron á fines de la semana última dos importantes ventas públicas, presentándose en la una, entre otros lotes, no interesantes para los productores españoles, varias importantes partidas de vino de Jerez, sumando en conjunto 100 botas, 231 medias, 150 cuartas y 100 octavas, que se realizaron parcialmente á precios variables, según clase y condición, pero

mostrándose en las condiciones de la venta, que en el mercado continúa la tendencia en favor del Jerez y que éste, aunque lentamente y con precios más bajos que en los antiguos tiempos, va siendo nuevamente aceptado por el consumidor inglés.

En la otra venta pública de que se ha hecho alusión, también se presentaron 7 botas, 32 medias, 96 cuartas y 42 octavas de Jerez y 88 pipas y 2 medias, tinto español de Levante en unión de varios lotes de vinos italianos y de Australia, que sumaban en junto 30 pipas y 25 medias, y varias partidas de vinos de Burdeos embotellados, importantes 719 docenas.

Finalmente, en el día de hoy se verificará otra importante venta pública de cuyo resultado se dará cuenta en nuestro Boletín siguiente.

Desde hace mucho tiempo se ha venido celebrando anualmente en el «Agricultura Hall» de Londres, una Exposición de vinos, licores y cervezas. Pero en los últimos años la importancia de esta Exposición ha decaído notablemente. En su virtud, en el *meeting* celebrado recientemente por el Comité de organización y los que habían de figurar como principales expositores, se ha propuesto que la Exposición se celebre cada tres años y en este caso se le puede dar la importancia y carácter que tuvo en sus primeros tiempos. Es pues, lo más probable que este año la Exposición no se verifique.

En cambio, algunos han hecho grandes preparativos para asistir á la de Burdeos figurando, entre los que más trabajan, los agentes de los vinos californianos, que se proponen hacer una espléndida manifestación de los vinos de aquella comarca y obtener en Burdeos



resultados que les pongan en condiciones ventajosas de competir con las principales naciones vinícolas europeas. Damos el aviso á los productores españoles, para que procuren mantener su supremacía, y no solo en la calidad y riqueza de los vinos que presenten, sino en la organización de la Exposición, pongan el mayor empeño y cuidado, pues en estos trabajos son maestros los californianos y su actividad y buena dirección son proverbiales.

Se ha fundado recientemente en Inglaterra y está comenzando á funcionar una Compañía que tiene por objeto importar mosto puro de uva, concentrado al vacío; diluir y fermentar este mosto una vez importado, y destilar el producto de la fermentación obteniendo un aguardiente puro y barato, al que dan después el carácter de coñac, mezclándolo, á diferentes proporciones, con coñac importado. No hay duda que el procedimiento es racional, y que si encuentra aceptación en el mercado influirá notablemente en éste, disminuyendo la importación del coñac en Inglaterra y abaratando el producto, pues tanto en los transportes como en los derechos de Aduana la economía es considerable.

Es posible, además, que se hagan también ensayos con respecto al vino, pero esto ni es tan sencillo ni ofrece las ventajas económicas que para el coñac, y que son las que hacen que el problema sea eminentemente práctico. Como quiera que hay casas españolas que se dedican desde hace tiempo á la preparación de estos mostos concentrados, nos parece importante dar la noticia de este movimiento en expectación de futuras contingencias.

En los mercados de frutas frescas y hortalizas continúa acentuándose cada día más la mejora que en nuestro número anterior iniciábamos, y en la presente semana, apesar de haberse realizado regulares cantidades, sus cotizaciones en general resultan satisfactorias.

El total de productos valencianos que con destino á estos mercados se embarcó la pasada semana ha sido: Para Londres, 34.300 cajas naranjas y 6.800 cajas cebollas.

Para Liverpool, 23.706 cajas naranjas y 1.113 cajas cebollas.

Para Manchester, 4.219 cajas naranjas y 2.840 cajas cebollas.

## Diálogos domésticos

—¡Carolina, Carolina!

(Pausa.)

—¡Carolina! ¿Estás sorda?

—¡Calla hombre, que no te habia oido! ¿Qué se te ofrece?

—Baja, baja pronto, que tengo que comunicarte una nueva noticia.

Carolina baja precipitadamente la escalera, y viene á detenerse junto á la cocina, en cuyo lugar se distingue la arrogante y simpática figura de su idolátrado esposo.

—¿Cuál es, cual es la noticia que deseas comunicarme?

—Pues mira, sientate, y escucha atenta.

Esta mañana cuando me levanté serian las siete poco más ó menos, me subí al terrado como de costumbre, y ¡pasmate, Carolina! á pesar de ser tan temprano, ya estaba Arturito, el chico menor de la portera, hablando con Consuelo, la que habita en el cuarto segundo.

—¡Toma! ¿es todo eso lo que me tenías que decir? ¡Pues tiene gracia! Y á ti que te va, ni que te viene conque hablen ó dejen de hablar? ¿Acaso cuando nosotros éramos jóvenes no hablabamos también, siempre que se nos presentaba una ocasion propicia, burlando la vigilancia de mi mamá?

—¡Si mujer! Pero nosotros, éramos ya bien crecidos. Pero estos muñecos que todavía no han salido del cascarón y ya piensan en la novia, me indignan y me encocean.

¡Vamos, que no transijo!

—Pero Fructifero, no seas tonto, el mundo está hoy de esa manera, y sobre todo, á ti que te importa todo eso. —¿Es hija tuya acaso? ¿Es ni siquiera pariente? —No? Pues entonces dejate, de calentarte la cabeza con esas majaderias.

—Pero es que... siempre estan mirandose, y sonriendose, y diciendose mil tonterias.

—Bueno hombre, está bien. Todo eso, es propio de la edad. Son jóvenes, y están precisamente en el periodo crítico de las ilusiones.

—¡Pero...!

—¡Basta ya de peros y de manzanas!

¡Pues no faltaba mas! Le parece á V. hacerme bajar y abandonar mis quehaceres para oír un cúmulo de sandeces?

¡Vaya! pues me ha llamado con poca urgencia; yo creia que me iba á participar algun asunto interesante, ó que nos habia caído la loteria. ¡Valiente noticia! A otra vez, llamame, que te voy á contestar.

Han transecurrido unas cinco horas despues del diálogo que acabamos de referir.

D. Fructifero se halla en el terrado de su casa. De vez en cuando, apoya el codo del brazo izquierdo sobre la barandiila, y con la vista fija en la calle, se pone á observar todo cuanto ocurre en el vecindario, para referirlo despues á su costilla, ó á alguno de sus pocos amigos, que son tan *chismosos* como él.

Estos son los seres que corrompen con su lengua venenosa, con la inmunda y asquerosa baba de la mormuración, á toda la sociedad.

Estos son los verdaderos, entes inútiles, zanganos sociales, que solo viven para llevar la disidencia y la discordia al seno de la familia, al hogar doméstico.

Termino estas mal coordinadas líneas, advirtiéndole, que todo aquel á quien estas le piquen, que se rasque.

*Crons-Frons.*

## Anuncio.

Procedentes de la testamentaria de D.<sup>a</sup> Josefa Valpulini y Panús y para cumplir su voluntad testada, se venden en subasta voluntaria el dia 11 de este mes varias fincas rústicas y urbanas situadas en este término y en el de Murcia. Los precios, condiciones y demás detalles acerca de la descripción de cada una de las expresadas fincas, pueden tomarlos de los antecedentes que obran en la Notaria de D. Julian de Torres, calle del Angel.

### SUETOS Y NOTICIAS

#### Anuncio

En la calle del Rio número 9, se dan lecciones teórico-prácticas, de Aritmética y cálculos mercantiles, como tambien de Teneduría de libros por partida doble.

CALLE DEL RIO NÚMERO 9.

### Administración de Consumos de Orihuela

DIA 5 DE MARZO.

*Plas. Cmts.*

Suma anterior.	1.615	59
Recaudado por especies introducidas en el dia de hoy.	589	95
Recaudado por conciertos.	21	00
<b>Total.</b>	<b>2.226</b>	<b>54</b>



**Beodo**

Ayer tarde fué conducido a la Cárcel por la guardia municipal, un sugeto de la huerta que se hallaba completamente beodo y andaba por la calle del Rio haciendo *eses*, y profiriendo frases deshonestas.

**A obscuras**

Anoche a las 7 y media, se apagó la luz en la calle de Calderon, permaneciendo un buen rato en completa obscuridad.

No sabemos a que obedecen estos accidentes, pero es lo cierto, que vienen ocurriendo con alguna frecuencia.

Llamamos la atencion de quien corresponda, con objeto de que se subsane la falta.

**Viruela**

En la huerta de Caravaca han sido invadidos varios ganados lanar y cabrio por la viruela, habiéndose dispuesto el aislamiento de los mismos para evitar la propagacion de tan terrible enfermedad.

**La sangría suelta**

Dicen de Alicante:

Ayer fueron embarcadas por la casa consignataria de D. Rafael Arques con direccion a Málaga más de 30 familias de esta provincia para emprender el viaje en aquel puerto con rumbo al Brasil.

La emigracion aumenta considerablemente, pues sabemos que todos los meses es grande el contingente que de esta provincia va a América en busca de lo que carece en su amada patria.

**Expediente**

Por el Ayuntamiento de esta ciudad se está formando el expediente de perjuicios sufridos por los propietarios de este término municipal, para solicitar la condonacion de la contribucion territorial.

De la Diputacion provincial, se ha solicitado prórroga del plazo de 15 dias que la ley concede para la formacion de tales expedientes, por no haberse podido terminar aun a causa del mucho tiempo que han estado encharcados algunos terrenos.

**Un ruego**

Lo dirigimos al Excmo. Ayuntamiento para que en las recompensas que haga a los individuos que prestaron servicios durante la inundacion, como *Pitrague* y *Puntales*, tenga presente a Manuel Mazon, de la Puerta de Murcia, que en dicho partido prestó idénticos servicios que los sugetos citados, como puede cerciorarse la Corporacion por aquellos vecinos y la Guardia civil.

**Decomiso**

Ayer le fué decomisado a un individuo por los agentes del resguardo en el fieltro del Matadero, poco más de un litro de aguardiente.

**Broma funesta**

En «La Voz» de Cieza, leemos un hecho que ocurrió el pasado martes de Carnaval, y del que hasta ahora no habiamos tenido noticias.

Existe allí la costumbre de suspender en los dias de Carnaval, a la altura del primer piso de las casas, un muñeco formado con paja ó trapos y vestido con traje de hombre, dejándolo caer sobre los transeuntes, valiéndose para ello de una cuerda.

El joven Francisco Alguacil, de 22 años, soltero, tenia desde una ventana cogida la cuerda del muñeco; y como se lo cogieran otros jóvenes desde la calle, tiraba con fuerza para que no se lo llevaran, y para resistir se apoyaba fuertemente contra la hoja de la ventana, que era de las que están partidas en dos trozos; de pronto la hoja que solo estaba sujeta por un gozne, falseó, y el desgraciado Alguacil cayó de cabeza a la calle con tan mala suerte, que quedó muerto en el acto, pues se estrelló el cráneo contra el empedrado de la cuneta.

Esta desgracia ha causado en Cieza una profunda impresion.

**Enfermedades del estómago**

Los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos, se curan por el *Elixir Estomacal* del DR. BAHAMONDE porque quita el dolor, las acedias, vómitos y diarreas, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Botella, 5 pesetas. De venta en la Farmacia de Santa Justa del Licdo. D. José Ferrer, Orihuela.

**ACUÁTIL**

El diluvio universal parece tanto llover.

¿Pero qué va a suceder si sigue este temporal?

¡Este tiempo es un encanto! Todo el agua lo encenaga.

¡Qué tormento nos amaga!

¡Qué chaparron, cielo santo!

La vida el agua se lleva de nuestros campos feraces.

¡Oh Municipio! ¿Qué haces que no mandas que no llueva?

Diz que prestarás alivios.

No toques esos extremos.

¿No ves que pronto estaremos transformados en anfibios?

Ya que el temporal no cede, que se salve aquel que pueda,

sólo un recurso nos queda que la ley no nos lo vede.

¿Dónde está? Lo explicaré;

La lluvia todo lo encharca; pues construyamos un arca como aquella de Noé;

mas de dimensiones tales, que quepa *la mar* de gente; porque ahora, es evidente que hay muchos más animales.

Así la lluvia sufrimos sin temor ni miedo alguno,

y del poder de Neptuno en sus barbas nos reímos.

Conque, vengan temporales, que no causan mi desdicha.

¡Ah! En el arca susodicha no se admiten concejales.

EDUARDO VAZQUEZ FERRER.

**TELEGRAMAS**

La Regente ha podido abandonar el lecho.

El Conde de la Mozteza ha ofrecido costear en Cuba una guerrilla de veteranos.

Sábase oficialmente que Máximo Gomez se encuentra en Santo Domingo y Maceo en Costa Rica.

La partida de Barrera se ha entregado conceptuándose terminada la insurreccion en Matanzas.

Se concederá un crédito de tres millones de pesetas para atenciones de la Isla de Cuba.

Las últimas noticias de Cuba dicen que el general Lachambre ha empezado las operaciones de ataque contra los insurrectos de Baire y Guantánamo.

Oficialmente solo se conoce la existencia de cuatro partidas a las que se consideran de importancia.

Las costas de Santiago de Cuba están vigiladas por tres cañoneros.

Se espera en la Corte a la Archiduchesa Cristina madre de la Regente.

Por las reformas de Fomento los Comisarios de ferrocarriles volverán a formar Cuerpo aparte del de sobrestantes de Obras públicas y podrán ascender hasta 4 000 pesetas.

**Boletin Religioso.**

Santos de mañana:—Santo Tomás de Aquino, cf. y dr.



